

EL PROGRESO

Diario de la tarde.

Quito.—Ecuador.—Viernes 24 de Marzo de 1899.

Año I—Nº 3

GABINETE DENTAL.

ESPECIALIDAD

EN EL

“TRABAJO DE PUENTE”.

DENTADURA SIN PALADAR.

Orificaciones, Calzas y empastaduras de todas clases,

DENTADURAS EN CAUCHO, PLATINO, ORO, CELULOIDE, &c. &c.

Extracciones sin dolor.

PRECIOS MODICOS Y SEGUN TARIFA QUE SE VERA EN LA OFICINA

DOCTORES

CAMPUZANO & VERGARA

Titulados en Filadelfia y Bogotá.

VINERIA “LA CENTRAL”

AGENCIA DE COMISIONES Y CONSIGNACIONES

Calle de Pedro Carbo. Cuarta cuadra

GUAYAQUIL—

Esta acreditada Vineria única en su clase en el Ecuador tiene constantemente de venta un surtido completo de Vinos legítimos de Francia, España, Italia, California, Perú y Chile, al alcance de todas las fortunas en envases apropiados para enviarlos al interior.

El favor que de día a día le dispensa el público, es el mejor elogio que de dicha Vineria pueden hacer sus propietarios.

Atendemos las órdenes que se nos imparte con prontitud y esmero, tanto de los artículos que expendemos cuanto a las comisiones y consignaciones que se nos encomiendan.

Fernández y C^a
Propietarios.

GONZALES & RIVAS

COMISIONISTAS

—CASILLA Nº 4. — GUAYAQUIL—

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas. Hipotecas, Fideicomisos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduana.

Compra y venta de mercaderías a Comisión, Arreglos de títulos de propiedad, Embarques, Inventarios, Balances, y Seguros de Vida, Marítimos y Contra Incendio.

Oficina.—Calle de Pielincha, casa del señor Aurelio Aspiazú, al lado del Banco del Ecuador. — Guayaquil.

RAMON F. MOYA

CARRERA DE CHILE.—CALLE DE ESCRIBANOS.

Tiene constantemente de venta

Aguardientes de uva: — Locomba, Italia, Moscatel.
Agua de Florida.
Aperito, “El mejor del mundo”
Amargo Iyric.
Cerveza “El Condor”.
Champagne, las mejores marcas
Cognac, “ “ “
Conservas y galletas.
Corbatas, un gran surtido.
Espermas Imperiales.
Mayorca de Guayaquil.
Papel billete en cajitas.
Papel de oficio.
Vinos españoles un surtido completo.
Jerez seco.

Jerez oro.
“ ámbar.
“ dulce.
“ abonado.
Valdepenas.—Priorato.—Madera —Oporto — Amontillado.
Moscatel.—Vino de pasas.—Reconstituyente.
Mosto chileno.
Vinos franceses.
Burdeos tinto.—Gran surtido desde \$j. 0.80 hasta \$j. 5 blla.
Vinos blancos.— Graves.—Fronsac.—Sauternes.—Domaine de Partariou.
Vermout francés é italiano.

A NUESTROS LECTORES

El Regente y administrador se constituye directamente responsable del valor de suscripciones que paguen adelantadas los interesados, en caso de que cualquier incidente diere lugar a suspenderse la publicación del diario “El Progreso”.

Lo mismo debe entenderse respecto de los anuncios, pues la empresa trata de no ocasionar perjuicios a nadie; y por el contrario se interesa en acclimatar en esta capital el diarismo, que tanta falta hace.

ALBUM ECUATORIANO

REVISTA ILUSTRADA MENSUAL DE LITERATURA

Colaboración constante de los más distinguidos escritores nacionales

DIRECTORES PROPIETARIOS:

DUISSILLON Y FIGUEROA CORRAL

Se halla de venta en la Librería Americana de Francisco Urrutia y en la Imprenta “La Novedad” del señor José M. Proaño.

AL COMERCIO

Los que suscribimos Juan Francisco Game y J. Agustín Valarezo, domiciliados en esta ciudad, el primero por su propio derecho, y el segundo como mandatario del Señor Don Eduardo Game domiciliado en Guayaquil, hemos celebrado, en esta fecha y ante el Escritano Doctor Vicente Mogro, una escritura pública del contrato de sociedad mercantil que girará en esta plaza bajo la razón social de “GAME HERMANOS,” quedando la Gerencia a cargo del socio Juan Francisco Game, pero pudiendo ambos socios hacer uso de la firma social para los particulares que se puntualizan en la escritura, y siendo el capital de la Sociedad el de diez mil sucres, de los cuales ocho mil sucres aporta el socio Juan Francisco Game, y dos mil sucres el socio Eduardo Game. El tiempo que durará la Sociedad, es el de cuatro años prorrogables por otros cuatro, principiando el plazo desde esta fecha.

Quito, á quince de Marzo de mil ochocientos noventa y nueve.

Juan F. Game.

J. Agustín Valarezo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN EL ECUADOR.

Número suelto \$j. 0.05
Por un mes “ 1—
Por tres meses “ 2 80
Por seis meses “ 5 20
Por un año “ 10—

EN EL EXTERIOR.

Por un mes \$j. 1 40
Por tres meses “ 4—
Por seis meses “ 7 80
Por un año “ 14 80

CONDICIONES.

PARA LA LOCALIDAD.

Será considerado suscriptor, como lo anunciamos en nuestro primer número, todo aquel que, pasadas veinticuatro horas de haber recibido el Nº 1º de “El Progreso”, no lo hubiese devuelto, ó que, después de pagado, omitiere la circunstancia de poner en conocimiento del Administrador, su voluntad de no aceptar la suscripción.

PARA NUESTROS AGENTES EN PROVINCIAS.

Se servirán enviarnos por correo los nombres de los suscritores.

Los anuncios que deseen los interesados, se publicarán en la sección que se indique; y en el tamaño y forma que ellos pidan.

El precio será convencional por ahora, hasta que demos á conocer la tarifa que regirá en el diario.

Los agentes en las capitales de Provincias, están facultados para nombrar en los cantones las personas que deben desempeñar el cargo de agentes; pero será menester que lo comuniquen á la Administración.

Los agentes en cantones darán á los de cabecera de Provincia razón nominal de los individuos que se suscriban á “El Progreso”; y estos últimos á su vez lo harán al Administrador.

PARA LOS AGENTES EN EL EXTERIOR.

Recibirán los anuncios que se proporcionen, los remitirán á la Administración de “El Progreso”, noticiando su tamaño y forma: el precio será relativo al espacio que ocupen y les será comunicado oportunamente.

Enviarán también la lista de suscritores, eliminando por completo los inmorosos.

A LOS AGENTES EN GENERAL.

Tendrán como remuneración de sus servicios, el veinte por ciento por suscripciones y avisos; y al hacer las remesas correspondientes de dinero, se cobrarán lo que les corresponda en proporción.

EL REGENTE.

"EL PROGRESO"

Quito, Marzo 23 de 1899.

ELOY ALFARO

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL de la REPUBLICA.

Al pueblo y Ejército ecuatorianos.

COMPATRIOTAS:

Tras de prolongada ausencia de la Capital, impuesta por la necesidad de combatir la guerra civil, he vuelto a encargarme del Poder; siempre firme en mis propósitos de buscar el bienestar común y el engrandecimiento de la República; siempre resuelto a sostener vuestra libertad y vuestros fueros, sin aborrazar sacrificio, sin retroceder ante peligro alguno.

Los enemigos del orden público fraguaron, entre sombras, la más colosal de las revoluciones; pero el valor y lealtad del Ejército, el heroísmo de la juventud, la opinión de las mayorías y la firmeza del Gobierno, han conjurado la tempestad en menos de sesenta días: las victorias de Taya y Guangoloma, el Chimborazo y Florida, son la síntesis de esa guerra proclamada por pasiones indignas de un corazón ecuatoriano.

Los enemigos de la paz, en su desatentado afán de adueñarse del Poder, no se detuvieron ni ante la acción inaudita de procurarle complicaciones internacionales a su propia patria; pero el levantado americanismo del Gobierno del Ecuador no podía permitir que desarrollara ese germen de guerra y destrucción, sembrado por manos traidoras: la concordia internacional subsiste, apoyada por los sentimientos de confraternidad de las naciones interesadas en mantenerla, por la lealtad y la justicia que son la norma de todos los pueblos civilizados y libres.

Los enemigos del progreso humano se alzaron en armas para obstar los adelantos de la República, para evitar que la luz dilipara las sombras engendradoras del despotismo; pero, aun entre el frío de los combates, el Gobierno se ocupaba en remover todos los obstáculos para la prosperidad de la Nación: el Ferrocarril trasandino, la obra magna para nuestro porvenir, principiará a construirse próximamente; y por sí solo será la más grandiosa y espléndida victoria del liberalismo ecuatoriano.

Los enemigos de la Libertad pensaron aprovecharse de la división del Gran Partido, creyendo que en sus filas habría traidores a los principios de la verdadera república; pero, a la primera amenaza, al primer grito de guerra, unieron los liberales, y unidos fueron invencibles: el sincero abrazo de los defensores de la democracia ha sido el golpe de muerte para el partido del terror.

CONCIUDADANOS:

La revolución armada está vencida; pero, el peligro permanece, la conspiración nos amaga todavía, y debemos mantenernos en nuestros puestos, firmes y unidos, prontos a escarmentar de nuevo a los refractarios al espíritu de la época, cuando se atrevan a levantar bandera; decididos a sacrificarnos por la libertad y la justicia; resueltos a trabajar por la prosperidad de la

República. Para los verdaderos patriotas no hay descauso: terminadas las fatigas de la guerra, están delante las labores de la paz, el trabajo de reconstrucción social, la tarea de encaminar a la Nación por la senda del progreso, hasta colocarla en el rol de los pueblos más adelantados del Continente. Labor sublime la de los que trabajan para el porvenir! Hagámonos dignos de memoria eterna, legando a las generaciones futuras una patria libre, próspera y feliz!

SOLDADOS:

Vosotros que os habéis cubierto de laureles en tantos campos de batalla; vosotros que habéis dado ejemplos de lealtad y heroísmo, dignos de admiración universal; vosotros sois los privilegiados guardianes de la paz, los infatigables colaboradores en la regeneración social. Seguid esa senda de sacrificios y honor que nunca habéis abandonado; seguid defendiendo con ardor la santa causa del pueblo, y confiad en que siempre compartiremos vuestros peligros y vuestra gloria.

ECUATORIANOS:

El imperio de la paz ha comenzado a restablecerse sobre bases sólidas; pero la completa pacificación de la República, así como remediar los males causados por la pasada lucha, es obra de todos los que aman verdaderamente a su patria. Y para que tan patriótica labor sea fecunda en bienes, podéis contar con el más religioso respeto a vuestros derechos y garantías; confiando en que, como siempre, el Gobierno no tendrá más meta que la ley y la justicia.

Quito, 23 de Marzo de 1899.

Vuestro compatriota y amigo.

Eloy Alfaro.

El Ministro de lo Interior, LINO CARDENAS.

El Ministro de RR EE., Encargado del Despacho de Hacienda, J. PERALTA.

El Ministro de Guerra y Marina, NICANOR ARELLANO H.

Casimires finos, negros y de colores, y ropa hecha para niños vende JUAN JOSÉ NARVÁEZ.

INSERCIÓN

LA VERDAD EN SU PUESTO

ALFARO Y EL ECUADOR.

Por habernos encontrado fuera de la ciudad contestamos tan sólo hoy al artículo, endilgado a guisa de amistad, en "El Porvenir" del 22, por un chileno amigo del Ecuador, que anhela nada menos que la vuelta al poder del régimen de García Moreno.

Vaya con el amil-toso anhelo! Y después de este botón, que para nuestra basta y sobra, el chileno firmante ensarta diátesis, sandeces y aún calumnias, que no hay más que ver.

Pero lo que nos ha dejado ahitos y hasta confundidos son las flamantes pruebas en que apoyó sus elucubraciones el chileno en cuestión, tan inteligenciado en la política interna del Ecuador que sabe que el señor Manuel Velasco Polanco fue elegido senador por los soldados de Tulcán.

Vamos a saborear las pruebas de la referencia:

1. La carta escrita al General Arellano por el senador del Carchi; y

2. Una otra carta dirigida por algunos jóvenes liberales (no dice cuántos, ni cuáles) al doctor Peralta cuando su elevación al Ministerio de Relaciones Exteriores. Y... nada más. No, en

seguida el hartazgo de impropiedades y falsedades, por decir lo menos.

Con los conceptos emitidos en la 1.ª de las terribles cartas, es claro que el señor Velasco Polanco manifestó su aversión al Gobierno del General Alfaro, consignando enérgica protesta.

¿Cómo entonces las tropas acantonadas en la capital de la provincia del Carchi eligieron senador a un enemigo del Gobierno?

No hay medio: O las tropas no intervinieron en la elección del señor Velasco ó dicha carta no existió.

En caso de ser verdadera ésta, se pone en evidencia que el Gobierno actual del Ecuador respeta con la opinión de sus soldados en abierta pugna en los intereses gubernativos.

El segundo argumento se basa en otra correspondencia de unos jovencitos liberales descontentos y pertenecientes a los colegios de los jesuitas, sin duda.

De manera que cualesquiera papelucho, hoja suelta, etc., que, llevando al pie: verdaderos liberales, genuinos hijos de la libertad, amantes del progreso, etc., atacan al Gobierno destructor de la unidad religiosa, deben merecer ante la opinión pública la misma fe que para los católicos de fuerza y tornillo el Syllabus ó el Index!

Ya no pegan aquellos recursos, señores.

Habéis embotado el arma por el abuso.

Esos pasquines y cien más salen de las imprentas sostenidas por los feligreses a quienes se explota con la "vida de los santos, bulas, novenas" y mil socialinas de la laya.

Los siguientes conceptos nos prueban el dogmatismo con que faltan a la verdad los enemigos del gobierno ecuatoriano en aquel copiado, que no escrito, porque allí todo resulta ajeno, menos una cosa: la mala fe: "Por eso (por el mal gobierno) todos los ecuatorianos pobres, sin distinción de colores políticos, se esfuerzan por sacudir el ominoso yugo del alfarismo".

El régimen de Alfaro, yugo; el de García Moreno, riendas de seda. ¡Hay honradez en esto!

Después de todo existe un fenómeno psicológico en la adoración que esas pobres gentes profesan a García Moreno, el mismo que se observa en el llanto de los esclavos por el zurriago del capitán.

Los atropellos, inauditos, las usurpaciones del poder, el escarnio de las instituciones, los fusilamientos en masa y las agonías en el tormento, quedan obcecados ante la otra obra nefanda del tirano, cuya consecuencia pesa mortalmente sobre los destinos del Ecuador. Prostituyó los caracteres, convirtiéndolo a los hombres en cosas ante su omnipotencia é incontrastable voluntad.

El presidente modelo no respetó ni la investidura sacerdotal, á la que haría gala de proteger, si los sacerdotes no se prestaban á todos sus caprichos, si no secundaban todos sus crímenes, si no aplaudían todas sus infamias.

El doctor Antonio Borrero, verdadero creyente, en su brillante refutación á la obra del P. Berthe, apologeta de García Moreno, aduce documentos fehacientes en que éste dejara constancia de que su pretendida religiosidad no fue sino una hipocresía, medio de que se valió para formar esa triple alianza, como dijo el otro, del Syllabus, el concordato y el catálago, las tres piedras angulares del formidable pedestal de su dominación.

El sabio sacerdote Villamagán, el ilustre P. Angulo, y José M. Biofrío, que llegó á ser Arzobispo de Quito, son atacados virulentamente por los escritos del tirano, porque aquellos dignos prelados de la Iglesia no apoyaban las frecuentes revoluciones del amo de un pueblo desgraciado.

A su regreso de la matanza de Jambellí, intentó García Moreno celebrar la hecatombe con un Te Deum oficiado por Monseñor Tabari, Delegado de la Santa Sede, y como se negara el Nuncio á elevar sus preces al cielo por el triunfo sobre víctimas hermanas indefensas, García Moreno le manda cerrar las puertas de la Iglesia Metropolitana.

Bajo el influjo de este mieto cerval, sólo cabe explicación de los signíficos conceptos consignados por el cura Valle en las actas populares levantadas por orden de García Moreno, para justificar sus frecuentes usurpaciones: "Tu voluntad es tan sabia que sería un delirio pretender reemplazarla con la insuficiente ley que emana del pueblo por medio de sus representantes." Por consiguiente, tuyo es el mando "nuestra" la obediencia; sed, pues, nuestro dictador y serenos felices."

Y aun, á través de los años, su personalidad está latente porque en el Ecuador, á partir de las instituciones garcianas, sólo se han cambiado los nombres sin variar los sistemas de gobierno, requisito indispensable para que una nacionalidad realice sus aspiraciones de libertad dentro de la existencia republicana.

No hay alabanza sin maldanza: todos los de la Morena, la honrada.

Los láti-gas de un el General su deshon monstruo.

El asedi-ato de Jambell, donde el pa-rodillas que le mataran an- u hijo para no morir dos ve- r, es entereza en el tirano.

El supli- cio del General Maldonado, de los brazos de su esposa que los soldados disparen sobre ella -orque quiere acompañar en la u marido, es carácter en el

El bruta- l rechazo que hace el Presi- dico á su propia madre, cuan- do de roñ- llas y enseñándole los pechos -taron al Nerón, solicita la vi- da del doc- celo por la salud pública.

Qué m- ucho, pues, que tales adora- dores hall- malo, inepto y cobarde al del General Alfaro, que ha respetado- no solamente los errores sino- calumnias de sus enemigos? n de peculadas los esbirros de

Y habla- aquellos e- que ya no teniendo con qué negociar, - una nación extranjera por ochenta m- el libro esterlinas.

Y osan- mentar latrocinios los ladro- nes de ocl- millones de francos consig- nados por- los bancos franceses á la casa representante de Caamato y Compañía, en garantía de la continua- ción del fe- rrocarril del Sur.

Las refi- rmas del contrato Harmann, apoyadas por personalidades que están muy por encima de cualquier vil sospecha, tales como Lizardo García, Avilés y Zaldumbide, y que merecieron la aprobación de las Cámaras del 98 á pesar de las maquinaciones jesuíticas, afectan á los detalles y no al fondo mismo del negocio.

Se nece- sita ó exceso de mala fe ó compli- ignorancia ó todo junto á la vez, para asegurar que el ferrocarril que atravesará la faja más rica del territorio ecuatoriano, no reducirá el 6% sobre el capital en vertido.

¿Se pue- de creer, por un instante, que los ganca- s, hombres prácticos por excelencia, art- iesguen sus capitales en una empresa c- de problemática utilidad?

Sean in- cosos y caballetes alguna vez los enem- gos de Alfaro, y digan que se oponen á la realización del contrato por que comp- rinden que con ello se inmortaliza el u- ombre de su adversario político; y pué- to aparte.

"No ha- existido libertad de imprenta", y las mor- tueras últimas son el resulta- do de la p- tocacidad de los escritores clericales.

"La De- fensa", "La Voluntad Nacional", (para títulos ellos) "El Industrial", "El Bien Social", "La Palabra Libre", etc., no ex- cejan en su obra de vituperio, calumnia; y desprestigio del actual orden de cosas, cuyo gobierno sigue rumbo de sus doctrinas menospreciado dignamente el auxilio de la jarria hambrienta de renegancia y exterminio.

Si los obispos Schumacher, Andrade y Masía y Videla hubieran imitado la conducta evangélica del Ilustrísimo Arzobispo 1843, ahí se estarían cuidando de su rebaño, pero sin atacar al ajeno, en reñando la obediencia al poder por medio de la mejor lección: la del ejemplo, predicando la paz y no el exterminio, practicando la caridad, de ninguna manera la codicia.

Abiertas las puertas de la República para todo aquel que vaya á cumplir su sagrado ministerio como su deber lo prescribe, su alto carácter lo impone y Dios lo manda.

El obispo Andrade desconoce, en nete dirigida al Ministerio del ramo, la autoridad de Alfaro; el soldado Schumacher se pone á la cabeza del 4.º de infantería, que en su retirada incendia el pueblo de Calceta en la provincia de Manabí; el carlista (capitán) Masía y Videla levanta en armas á sus feligreses de Loja y fulmina anatemas furibundos contra el Gobierno, y es crimen en Alfaro haber mandado salir fuera del territorio de la República á quienes desconfiaba la legitimidad del Gobierno constituido.

La libertad electoral ha sido escarnea- da por los soldados que han elegido á osignia, y á las cámaras van Arizagas, Borjas, (P. Mariano), Peñabarreras, (Victor Manuel), Pozos, Vázquez, Patillas, Larrea, etc., lo más distinguido del partido enemigo irreconciliable del nuevo régimen.

Habo mayoría liberal porque los pueblos tienen el instinto de sus conveniencias, y causados de la explotación religiosa van comprendiendo que su felicidad estriba en el goce de sus derechos en el ejercicio de su libertad.

¿O querría el amigo del Ecuador que el Congreso del 98 se compusiera

de los mismos que en 1894 rechazaron al senador, representante de la provincia de Esmeraldas, porque no era católico!

"Alfaro ha destruido la unidad religiosa"... Este es el quid, amigo chileno, y baje Ud. el embudo.

La Convención del 96-97 ha consagrado en su artículo 13, que: "El Estado respeta las creencias religiosas de los habitantes del Ecuador y hará respetar las manifestaciones de aquellos."

"Las creencias religiosas no obstan para el ejercicio de los derechos políticos y civiles" en vez de resolver por el mismo artículo 13 (parte coincidental), título III de la carta negra de 1869: "Los derechos de ciudadanía se suspenden: 1.º Por pertenecer á sociedades prohibidas por la Iglesia, etc."

Tampoco ha infundido Alfaro para que la Convención de fines del siglo declare, cual la del ilustre García Moreno en el artículo 10: "Para ser ciudadano se necesita 1.º: ser católico, etc."

Alfaro ha proclamado la libertad de conciencia, luego su gobierno tiene que ser caudillaje, comparsa de bribones, hato de bandidos, herejes, ímpios, derrochadores, confiscadores, etc.

Y el gobierno radicalote y masónico de Alfaro, no ha llevado á cabo las innovaciones del Registro Civil, el matrimonio sancionado por el Estado, ni los cementerios laicos que el gobierno conservador de Chile, por lo menos en parte, las respeta y sustenta.

Allí, frente al palacio presidencial de Quito, aun se conserva el colegio regentado por los jesuitas y subvencionado por el Estado, plantel que lleva el nombre del tirano San Gabriel, y donde se obliga al estudio de 3 años de latín, lastimosamente perdidos, se inculeca la filosofía de la Edad Media, y de texto de geografía política sirve una obra que hace figurar á la Francia como imperio....

Sin embargo, Alfaro lo ha demolido todo; ha destruido la enseñanza, qué enseñanza! ha dejado de pagar á los maestros y en una palabra, no existe más sobre este valle de lágrimas, que no haya caído sobre el suelo ecuatoriano con la presidencia de este hombre que ha destruido la unidad religiosa, mejor dicho, absorción canónica.

Si quiere saber el amigo del Ecuador los motivos de las reformas de nuestra carta fundamental, oiga lo que de la don Antonio Borrero, católico, cuando la a- rofación del concordato celebrado por García Moreno y el Cardenal Antonelli:

"Nuestro concordato va produciendo una situación violenta, y nada de violento, nada de reaccionario puede subsistir en parte alguna, mucho menos bajo gobiernos transitorios como los nuestros. Entonces, ¿por qué no empeñarnos en trabajar por su reforma? ¿Qué importa que hoy tengamos concordato si mañana tenemos clima, cosa que debe ser peor que haber tenido patronato? (EL CENTINELA, 18 de Julio de 1863.)

Pero concluyamos copiando textualmente la última calumnia del amigo clerical. Vale pena de hacerlo para convencernos de que quienes así prostituyen el magisterio de la prensa, salen de las filas que dicen practicar la virtud y obrar el bien: "Por lo demás, de Alfaro sabemos los chilenos que tiene á su lado como consejero íntimo, como favorito, como privado omnipotente á un militarote que se llama Ramón Valdez Calderón. ¿Para saber qué es Alfaro, nos basta saber, como por desgracia sabemos lo que es ese su alter ego."

Uno no atina qué á mirar más: si la audacia suspicaz de tal aserto ó la avilantez del que lo escribió.

Un chileno no puede estampar tal infamia sin que sintiendo entrojadas sus cejillas, su pluma haga un berrón de las palabras; así como no ha escribiría un ecuatoriano aun enemigo personal de Alfaro, porque ante el honor de la patria, depuemos nuestros resentimientos.

Esos conceptos son propio de los que no tienen nacionalidad, dependen de un poder extraño á los intereses de ésta. Y se dicen consagrados al servicio de una Iglesia que les desliga de todo humano efecto.

Pero hemos tomado á lo serio la ridicaleza.

Alfaro que se ve rodeado por cuanto hay de hábil, prestigioso, serio y honorable dentro del gran partido liberal, tomando por consejero á Valdez Calderón!

Peralta, Cardenas, Páez, Vela, Montayo, Carbo, Roca, Freile Zaldumbide, Gangotena, Gómez de la Torre, Valdizco, etc. ¿conocéis siquiera de vista al favorito en cuestión?

Así escriben la historia de esta manera extravían la opinión los escritores que después de ensartar calumnia tras calumnia, se dirigen á la sacristía, virten el ornamento sagrado y se tragan á Jesucristo, de la misma manera que su digno maestro, García Moreno, ce-

lebraba las bestias con señas como...

Por último, "que las montoneras van...

Los revolucionarios cuentan con la...

Los montoneros, ábrías de botín...

Los continelas que descuidaron la...

Principia recién en el Ecuador la...

Por qué nuestra sorpresa ante la...

Para concluir, un consejo al amigo...

MARIO.

Santiago, Enero 26 de 1899.

Vinos de anclotez, cognac, uvas y...

Por Correo

NOTICIAS DE GUAYAQUIL.

(De nuestros cañes.)

El desastre de los aljibes del agua potable.

En el plano inclinado que forma el...

La colina esta formada por capas de...

La acción del agua socava fácilmente...

Mientras han estado llenos, la presión...

Entre tanto la ciudad no carecerá de...

ser imposible llenarlos por el escape...

Los estanques no se han hundido...

Las otras, á la simple vista, se...

Sin embargo, es un hecho que los...

Toda la porción del terreno más...

El Hospital Militar, que está situado...

Uno de sus ángulos amenaza inminente...

Todas las tuberías de desagües están...

Si el Gobierno no ordena inmediata...

Hay una casa vecina que está al...

El desplome de este edificio es muy...

Los enfermos que había en este...

Una parte de los techos de los aljibes...

El Consejo Cantonal visitó en...

Las familias de la vecindad están...

Una parte de los techos de los aljibes...

El Consejo Cantonal visitó en...

La catástrofe no es debida á los...

El Sr. Ontaneda, jefe de la Oficina...

Los señores concejales que han visto...

Entre tanto la ciudad no carecerá de...

Entre tanto la ciudad no carecerá de...

FERROCARRIL DEL SUR.

El ingeniero señor J. W. Bennett...

También el señor J. B. Sotro ha...

El mismo ingeniero informa que...

Todos los mapas, trazos y perfiles...

Artículos de porcelana, loza y crist...

Crónica

Memorandum

SANTORAL.—Hoy viernes 24.—De...

LINEAS TELEGRÁFICAS.—Sur y...

BOTICAS DE TERNO.—En la presen...

FASES DE LA LUNA.—Luna nueva...

Notas

Sin comentarios publicamos á...

Gobierno Eclesiástico de la Arqu...

Honorable Señor Ministro de Estad...

Como se acerca la semana en que...

La necesidad de disponer lo conve...

Con sentimientos de atenta conside...

PEDRO RAFAEL Arzobispo de Quito.

República del Ecuador.—N.º 4.—M...

Imo. y Rvmo. Sr. Dr. D. Pedro Ra...

Cábele la honra de contestar el at...

Habría querido, Imo. y Rvmo. Se...

El Gobierno no ha perdonado ocasi...

Nada diré de la hostilidad extrema...

El Sr. Ontaneda, jefe de la Oficina...

Los señores concejales que han visto...

Entre tanto la ciudad no carecerá...

Entre tanto la ciudad no carecerá...

Entre tanto la ciudad no carecerá...

Los empleados de la Nación, como...

La autoridad eclesiástica que se...

El deber me ha impuesto un lenguaje...

Pero los términos de mi contestación...

Retiro á S. S. Imo. y Rvmo. los...

José Peralta.

Cuartos amueblados, á 0.10 y 0.20...

Proclama.

En las columnas de honor publicamos...

Vísperas

Anoche sí que fue noche de jaleo...

Telegrama

Para manifestar cómo se piensa en...

TELEGRAMA PARA PASTO.

(COPIA)

Señor.....

Tuquerres, 6 de Marzo de 99.

Ya esperanzas son muertas: todo...

Cacos

Día á día extienden sus reales...

El Sr. Ontaneda, jefe de la Oficina...

Los señores concejales que han visto...

Entre tanto la ciudad no carecerá...

que invitan á su mesa á los Comendado...

Comandancia

En la orden General que dicta esta...

Llámanse á servicio activo al Sargento...

Habiendo dejado de ser Edecán de...

Papel de imprenta fino y ordinario...

Viático.

Esta mañana, á las 9 y media a. m...

Suscripción.

El Sr. Tesorero de la Provincia ha...

Se dice que los conservadores de Lo...

Cáspital que los conservadores de la...

Rector del "Mejía"

Hoy, á las dos de la tarde, como lo...

Concurrieron al acto los Sres. Pr...

Prestada la promesa constitucional...

Los alumnos y profesores obsequia...

Libóse después una copa de cham...

Visita de cárcel.

Hoy tendrá lugar la que previene la...

Catreses

Ayer fueron capturados seis indigenas...

Tribunal de Cuentas.

Está en estudio del Ministro Juzg...

El Sr. Ministro de la 5.ª Sala Don...

Se ha suspendido temporalmente el...

Licencia

El Sr. Dr. Francisco Moscoso conti...

Libros en blanco, papalera y útiles...



EL SIGLO XX



ESPLENDIDO SURTIDO DE MERCADERIAS PORMAYOR Y MENOR

Especialidad en artículos para caballeros. Telas de seda, lana y algodón para trajes de señoras. Sombreros para señoras, última novedad. Botas y zapatos de cabritilla negra, dorada y raso blanco para señoras. Lanas de todas clases y colores para trajes y para tejer. Objetos de fantasía. Cinturones. Casimires y paños para caballeros y señoras. Merinos negros y de colores. Zapatitos negros y de colores para niños. Zapatones de caucho. Camisetas y calzoncillos de lana y de algodón. Camisas todas clases y colores. Plumeros para sacudir el polvo. Corbatas gran surtido. Juguetes gran surtido. Papel de imprenta.

L. M. MARIN & CIA.

PARA SEMANA SANTA

- Telas de seda, lana con seda, lana y algodón.
- Paraguas, Sombrillas, Cintas y Flores finas.
- Géneros y Plisó de seda y Ruchies para adornos.
- Aplicaciones y Pasamanerías, negras y de colores.
- Camisetas, Cuellos, Paños y Corbatas varias clases.
- Camisas blancas y de color, llanas y bordadas.
- Mantas de muselina y de burato de seda.
- Burato de seda francés para mantas.
- Sombreros adornados para Señoras y niñas.
- Capotitas finas para niñas.
- Casimires de color y negros, y en cortes para ternos y pantalones.
- Pañolones de lana y de algodón.
- Calzado de todas clases, para Señoras y niños.
- Merino y Orespaldas de lana negros.
- Zarzas, Arabias y Franelas de algodón.
- Papel blanco y de luto, en bloques.
- Transparentes para ventanas, Muebles de Viena, Sillas americanas, y para escritorio, y otros muchos artículos, venden á precios módicos

Game Hnos.

Almacén "LA AURORA," Carrera de Guayaquil, casa del Sr. Miguel Freile, N°

AUGUSTO KISTENMACHER.

QUITO—ECUADOR.

Acabo de recibir un surtido completo de SEMILLAS DE PASTO, ARBOLES Y ORTALIZA

Semilla de	la libra	Sq.	1,00
Alfalfa alemana	"	"	1,00
" Bromus mollis	"	"	50
" Césped tino	"	"	90
" Césped para jardín	"	"	70
" Festuca	"	"	70
" Dactylis glomerata	"	"	1,00
" Holec lanudo	"	"	80
" Mezcla para laderas	"	"	50
" Pasto azul	"	"	50
" para Potreros húmedos (con trebol)	"	"	70
" " " secos (con trebo)	"	"	60
" de Raigras inglés	"	"	40
" Thymotygras	"	"	70
" Yerba para terreno arenoso	"	"	70

Las demás semillas, que sería largo enumerar, por mayor y menor, á precio sin competencia, en la BOTICA INGLESA de

Augusto Kistenmacher.

LIBRERIA AMERICANA

CARRERA DE GARCIA MORENO N° 50

—Obras últimamente llegadas—

Martens—Tratado de Derecho Internacional, 3 tomos á 1 rústica.....	Sq. 15
Hanns Gross—Manual del Juez para uso de los Jueces de Instrucción y municipales, Gobernadores de Provincia, Alcaldes, Escribanos, Oficiales y subalternos de la Guardia Civil, agentes de Policía, &.....	" 4
Meneval—María Estuardo, 1 tomo rústico.....	" 4
Neuman—Derecho Internacional, publicación moderna, 1 tomo rústico.....	" 4
Virante—Derecho Mercantil, 1 tomo rústico.....	" 6
Rogers—Sentido Económico de la Historia, 1 tomo, rústico.....	" 7
Goncourt (Edmundo y Julio)—Historia de la Poesía, 1 tomo, rústico.....	" 4
Id. Id. Id. de María Antonieta id.....	" 4
Oriolán—Instituciones de Justiniano, 2 tomos, rústico.....	" 10
Id. Legislación Romana, 1 tomo, pasta Id. Derecho Penal, 2 tomos, rústico.....	" 2
Amiel—Marruecos, 1 tomo, rústico.....	" 2
Garnier—Elementos de Economía Política, 1 tomo, rústico.....	" 1,00
Coloma—Retratos de antaño, 1 tomo, pasta	" 3
Pareda—Obras completas, 16 tomos, pasta de tela.....	" 42
Pérez Galdos—Episodios Nacionales, 21 tomos, rústico.....	" 20
Merouvel—Fiebre de oro, 3 tomos rústico.....	" 5
Lati—Mi hermano Yves, 1 tomo pasta.....	" 1,30
Id.—Midiame Christanthos, 1 tomo id.....	" 1,40
Palma (R.)—Lira Americana, 1 id. id.....	" 7
Flaquey—En el salón y en el tocador, vida social-cortésia-arte de ser agradable, belleza moral y física elegante y coquetaría, 1 tomo, rústico.....	" 1,50
Zorrilla (José) Granada, poema oriental 2 tomos, rústico.....	" 4
Asista de Sanger—La mujer en la sociedad moderna, 1 tomo, pasta.....	" 1,00
Coloma—Colección de lecturas recreativas, 1 tomo, rústico.....	" 3
Bébi—Una luna de miel en Monte Carlo, 1 tomo, pasta.....	" 1,00
Alarcón—Soubrey de tres picos, 1 tomo, pasta.....	" 2
Yellouena—Bipios ultramarinos, 3 tomos, rústico.....	" 4,80
Id.—Ripios vulgares, 1 tomo, rústico.....	" 1,60
Id.—Id. académicos, 1 tomo, id.....	" 1,60
Id.—Id. aristocráticos, 1 tomo, id.....	" 1,60
Lope de Vega—Obras completas, 4 tomos, pasta.....	" 8
Corneio—Los Anales, 2 tomos, pasta.....	" 4
Shakespeare—Obras dramáticas, 5 id.....	" 10,00

En la misma Librería se timbran tarjetas con buenos tipos.—Para todo lo relativo á la Librería dirigirse á

Francisco J. Urrutia.

AZÚCAR DE PRIMERA CLASE

DEL INGENIO VALDEZ

VENDEN

á 16 sueros quintal, y en partidas de doce ó más sacos á quince sueros cada uno

MARÍN & GAME.

El azúcar está á disposición del público, en el mismo local que ocupaba en la casa de la Sucursal del Banco Comercial y Agrícola. Horas de despacho: 8 á 10 del día y 12 á 4 de la tarde.

IMPRESA DE "EL PROGRESO"

Posee este taller un surtido completo de

Tipos Ingleses

Viñetas Francesas

Clichés Long

Letras de adorno Pica

Etc., etc., etc.



en cantidad capaz para levantar cuatro ó más periódicos en el día.

Se hacen trabajos finos en tarjetas blancas y de luto; timbrados en papel, desde el más fino de seda hasta la cartulina más gruesa, y de las mayores dimensiones que haya

ADVERTENCIAS.—Los precios de avisos, anuncios, remitidos que se deseen publicar en EL PROGRESO serán tratados y convenidos con el Administrador del diario.

Y los recibos y planillas por suscripciones, avisos, remitidos, trabajos tipográficos, irán firmados por el mismo Administrador, que lo es el Sr. J. B. Mármol, quien exclusivamente tiene facultad para ello.

La imprenta "El Progreso" se halla situada en la carrera de Pichincha, en los bajos del Instituto Nacional Mejía.

Todo trabajo saldrá á satisfacción del interesado. Ninguna obra del establecimiento se entregará antes de ser satisfecho su valor.

Hombres Débiles

¿Son Estos Sus Síntomas?

Presencia de los síntomas, entumecimiento de las extremidades, debilidad, pérdida de la memoria, etc.

COMPANIA ESPECIALISTA DEL NORTE.
100 Broadway, New York, U. S. A.

VINOS DE CALIFORNIA

garantizados ser de uva pura

de la casa C. Schilling & Co., San Francisco, California

vende Augusto Kistenmacher.

LISTA DE PRECIOS.

Vinos tintos: Claret Sq. 45, Zinfandel Sq. 50, Borgoña Sq. 55.

Vinos blancos del Rhin: Gutedel Sq. 55, Johannisberg Sq. 55, Traminer Sq. 60

Vinos blancos: Sauterne Sq. 60, Semillon Sq. 60.

Vinos generosos: Angélica Sq. 60, Jeréz Sq. 55, Málaga Sq. 55, Oporto Sq. 55

Pedro Jimenez Sq. 60, Moscatel Sq. 60, Vino de consagración Sq. 60.

Por barril de 10 galones.—50 botellas. Etiquetas gratis.

Por botellas con el aumento del 25 por ciento.

Aprovechar la ocasión de hacerse de vinos legítimos, que no piden favor á los afamados "grands crus", vendidos á 4 y 5 sueros la botella.

Mistelas: Chartreuse, Curacao, Benedictine, Aromaticque, Café, Creme de cacao, Malacoff á 2 sueros el litro.

Compra botellas á 1 suero 80 cts. la docena.

EN LA IMPRESA DE "EL PROGRESO"

se hace toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

PIANOS

Tengo de venta 10 pianos verticales y 2 de media cola de la acreditada fábrica de

J. G. Vogel & Sohn.

AUGUSTO KISTENMACHER
Botica Inglesa.

Emilie Valdivieso Palacios
Fabricante de sellos de caucho.

QUITO.—ECUADOR.